

Une étude comparative merveilleuse serait bien l'exposé de la thérapeutique de 1830 et de 1881, il n'y aurait qu'à compiler le *Bulletin* pour faire ce grand travail, tout en jetant un regard de temps en temps sur les travaux de l'école expérimentale qui a tant contribué à asseoir sur une base solide la thérapeutique de nos jours.

Il nous est particulièrement agréable de féliciter nos confrères d'outre mer de leur succès. Les circonstances particulières dans lesquelles se trouve le Canada vis-à-vis la France depuis quelque temps, les relations intimes, les sympathies plus nombreuses que l'on observe entre les deux pays, tout cela fait vibrer chez nous une de ces cordes du cœur qui fait que nous nous surprenons à dire affectueusement : si la science avait une patrie, ce serait bien en France qu'il faudrait la chercher.

Lorsque la France couronne nos poètes, nous ouvre les portes de l'immortalité, fournit au talent la récompense, au bras vigoureux le travail, à la nation pauvre l'argent, pouvons-nous ne pas nous attendre quand il s'agit d'assister à ses fêtes, surtout quand ces fêtes sont scientifiques.

Ne sommes-nous pas d'ailleurs, nous médecins, doublement français, et par le cœur et par l'intelligence ? Si c'est le bon vieux sang gaulois qui coule dans nos veines et donne la vie à notre cœur, n'est-ce pas le génie des pères de la médecine en France, qui a présidé à nos études et fécondé nos travaux, et si le niveau de la science médicale monte rapidement au Canada, nous pouvons bien en chercher la cause principale dans les rapports scientifiques plus intimes qui existent entre les deux pays depuis quelques années.

Nul doute que les États-Unis et l'Angleterre apportent dans ce gigantesque ouvrage leur noble part, mais l'Alma mater véritable est bien *là-bas* !

Dis-moi, mon fils, dis-moi, ne reviennent-ils pas ?

fait dire le poète, à nos ancêtres abandonnés.

Oui, ils nous reviennent *nos gens*, ils ! ils reviennent avec la double fortune qui féconde le sol et les intelligences, qui engraisse les sillons et fait germer les idées : l'argent et la science !

S. L.

Collège des médecins et chirurgiens, P.Q.—Le Bureau des examinateurs pour l'admission à l'étude de la médecine s'assemblera, à Québec, le 22 septembre courant.

L'assemblée semi-annuelle du Bureau Provincial de médecine aura lieu, à Québec, le 28 septembre courant.